

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Un repair café à Echallens dès le samedi 4 février



Pour la photo, les six «réparateurs» se penchent sur le cas de l'ordinateur du président d'Echallens 21 August Hangartner: (de g. à dr.) Marc Johannot, Eric Videlier, Jacky Benoît, Didier Nury et Minh Bui. Assis à côté d'August Hangartner: Christian Staub.

A l'initiative de la commission Echallens21, des réparateurs accueilleront les habitants de la région chaque premier samedi du mois pour tenter de redonner vie aux appareils endommagés.

Un aspirateur en panne? Un ordinateur qui bugge? Une lampe de bureau qui clignote? Attendez avant de l'apporter à la déchetterie! Dès le 4 février prochain, chaque premier samedi matin du mois, Echallens aura son repair café. Un lieu convivial où des spécialistes aident à réparer les appareils usagés. L'initiative est partie de la commission Echallens21 et six «réparateurs» se mettent à disposition pour un premier test qui se prolongera jusqu'aux vacances d'été.

«L'idée était dans l'air depuis un moment au sein de la commission, mais nous ne connaissions pas de réparateurs, explique le président August Hangartner. Nous avons donc inséré une annonce dans notre dernier tous ménages et trois se sont manifestés. Leurs réseaux nous ont ensuite apporté trois personnes supplémentaires.»

Le repair café d'Echallens sera ouvert de 9h à 12h à la salle Rovina située au rez-de-chaussée du numéro 3 de la place Emile-Gardaz (tout près de l'église catholique donc). L'accès sera gratuit et, pour démarrer et dans l'attente de connaître l'affluence, sans inscription. Mais les clients ne doivent pas espérer pouvoir venir déposer leur objet endommagé et passer le reprendre réparé.

«Le slogan est «Réparer ensemble», précise August Hangartner. Il y a aussi un but social: les gens apprendront

quelque chose en participant à la réparation. Ils pourront d'ailleurs aussi passer pour simplement discuter et/ou poser une question». Le président d'Echallens21 précise encore que le repair café ne veut pas concurrencer le commerce local. «Pour une paire de chaussures abîmées ou une vitre de smartphone cassée, nous renverrons les gens vers des magasins spécialisés dans la région.»

De facto, et par les formations des réparateurs, qui sont tous retraités (informaticien, électronicien, automaticien, mécanicien de précision, ...), le service sera surtout destiné au matériel informatique, à l'électroménager et aux appareils électriques (jouets, luminaires, ...).

A noter encore que l'équipe du repair café a signé une convention avec la Fédération romande des consommateurs, incluant une assurance responsabilité civile. «Et les clients devront signer une charte, indiquant entre autres que les réparateurs n'ont aucune obligation de remonter l'appareil si celui-ci n'est pas réparable.»

Enfin, des contacts ont été noués avec l'équipe de l'Espace Troc de la déchetterie locale, ainsi qu'avec certains enseignants pour mettre en place des collaborations occasionnelles ou régulières.

SMR

Repair café Echallens, tous les premiers samedis du mois de 9h à 12h à la salle Rovina située au rez-de-chaussée du numéro 3 de la place Emile-Gardaz.